
10 Quinta-feira, 7 de Novembro de 2024CENTRO-OESTE

Estão abertas as inscrições 
para os Conselhos Participati-
vos de Saneamento Básico nas 
microrregiões Centro, Leste e 
Oeste de Goiás. As vagas são 
destinadas a pessoas indicadas 
por entidades dos setores de 
saneamento, esgoto, limpeza 
urbana e drenagem. Cada mi-
crorregião terá seis vagas, e os 
candidatos serão escolhidos 
por eleição, com os seis mais vo-
tados assumindo um mandato 
de quatro anos. Os Conselhos 
terão a função de elaborar pro-
postas, atuar como instâncias 
de controle social e convocar 
audiências públicas. A Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) indicará cinco representan-
tes para cada Conselho.

Empresas inscritas no Prêmio 
Inova Mato Grosso poderão ava-
liar o nível de maturidade de suas 
práticas de gestão em inovação. O 
prêmio, promovido pelo Gover-
no de Mato Grosso, mantém ins-
crições abertas até 15/12. Como 
parte do processo, os participantes 
preencherão um autodiagnóstico 
baseado na Norma ABNT NBR 
ISO 56002, a ISO da Inovação, e 
receberão um relatório que avalia 
o alinhamento de suas práticas às 
diretrizes da norma. A ISO 56002 
incentiva uma abordagem estru-
turada para a inovação, auxiliando 
as empresas a definirem políticas 
e estratégias inovadoras de forma 
eficaz. Isso permitirá a verificação 
da aderência das práticas e apon-
tar a capacidade de inovação.

O governador Eduardo Rie-
del(PSDB) participou do 2º 
Congresso dos Municípios de 
Mato Grosso do Sul, em 5/11, 
e apresentou aos prefeitos elei-
tos e reeleitos as prioridades 
de cada secretaria estadual. O 
objetivo é levar novos investi-
mentos e projetos para os 79 
municípios do Estado. Riedel 
destacou a continuidade do 
programa MS Ativo, que irá 
focar em saúde, educação, as-
sistência social e infraestrutura, 
com ações específicas para cada 
cidade. O programa visa uma 
gestão municipalista, com coo-
peração entre Estado e municí-
pios para implementar políticas 
públicas personalizadas, basea-
das em dados e resultados.
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A Secretaria de Saúde do 
Distrito Federal (SES-DF) 
lançou, na terça-feira (5), o Pla-
no Distrital de Eliminação da 
Transmissão Vertical das doen-
ças de Chagas, sífilis e infecção 
por HTLV (Vírus T-linfotró-
pico humano). O plano, com 
ações previstas de 2025 a 2030, 
tem como objetivo erradicar a 
transmissão dessas doenças de 
mãe para filho. O lançamento 
ocorreu durante o 3º Fórum 
Ampliado de Transmissão 
Vertical, com destaque para o 
painel de monitoramento da 
sífilis congênita, disponível no 
portal InfoSaúde-DF. O painel 
permitirá acompanhar as ações 
de prevenção e vigilância dessas 
enfermidades.
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3,2 mil prisões por 
agressões a mulheres

Dados da Secretaria de Se-
gurança Pública do Distrito Fe-
deral (SSP-DF), divulgados na 
Agência Brasília, revelam que, 
entre janeiro e setembro des-
te ano, um agressor foi preso a 
cada duas horas no DF por vio-
lência doméstica, totalizando 
3.225 prisões.

O levantamento, realizado 
pela Subsecretaria de Gestão da 
Informação, detalha aspectos 
das ocorrências, indicando que 
os finais de semana concentram 
36% dos casos, especialmente 
durante a noite. A análise inclui 
também o perfil das vítimas e 
dos autores, revelando que a 
maioria dos agressores tem en-
tre 18 e 39 anos, faixa etária que 
corresponde a 60,4% dos casos.

As vítimas, em sua maio-
ria, estão na faixa etária de 18 
a 39 anos, abrangendo 59,2% 
dos registros. A violência física 
ocorreu em 34,2% das 15.107 
denúncias feitas nesse período, 
com 85% dessas ocorrências 
envolvendo também violência 

moral e psicológica.
O levantamento aponta que 

82,5% das agressões ocorrem 
dentro de residências, e a re-
incidência preocupa: 12% dos 
agressores são reincidentes. A 
Lei Maria da Penha, que define 
violência doméstica como qual-
quer ação ou omissão que cause 
dano físico, psicológico ou pa-
trimonial às mulheres, embasa 
essas prisões.

A denúncia é o principal 
meio de combate à violência 
contra a mulher no DF. Além 
das delegacias e das Delegacias 
Especializadas no Atendimen-
to à Mulher (Deam I e Deam 
II), as vítimas podem registrar 
ocorrências pela Maria da Pe-
nha Online e solicitar Medidas 
Protetivas de Urgência (MPU).

A Secretaria da Mulher do 
DF oferece uma rede de apoio 
com programas como o Alu-
guel Social e o Acolher Eles e 
Elas, destinados a amparar mu-
lheres vítimas de violência e ór-
fãos de feminicídio.

Hospital de Planaltina 
preocupa parlamentares

A falta de médicos pedia-
tras no Hospital Regional de 
Planaltina (HRP) tem gerado 
preocupações entre os distri-
tais da Câmara Legislativa do 
Distrito Federal (CLDF). Em 
sessão recente, parlamentares 
debateram as dificuldades en-
frentadas pela população da 
região, especialmente crianças 
que precisam de atendimento 
urgente. Segundo informações 
do portal da CLDF, os depu-
tados destacaram que a carên-
cia de pediatras tem levado ao 

aumento de filas e à sobrecarga 
de outras unidades de saúde, 
prejudicando o atendimento 
às famílias. O deputado Fábio 
Felix (Psol) relatou, em sessão, 
que visitou o HRP e se deparou 
com uma “situação de calami-
dade”, conforme publicado pela 
Câmara. A falta de pediatras 
foi apontada como um proble-
ma que afeta não só Planaltina, 
mas outras regiões administra-
tivas. Os distritais pediram que 
a Secretaria de Saúde do DF dê 
atenção à área pediátrica.

Acacio Pinheiro/Agência Brasília

Deputados debatem a falta de atendimento pediátrico
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O Governo do Distrito Fe-

deral (GDF) deu início a 

um projeto de moderni-

zação e fortalecimento da 

Rádio Cultura FM. Confor-

me informado pela Agên-

cia Brasília, a iniciativa visa 

renovar os equipamentos 

da emissora e ampliar 

a qualidade técnica da 

transmissão, buscando 

garantir maior alcance e 

acessibilidade ao conteú-

do produzido. A previsão 

é de que a modernização 

possibilite uma comu-

nicação mais eficiente. 
Além da atualização tec-

nológica, o projeto con-

templa investimentos em 

infraestrutura e em capa-

citação da equipe. A rá-

dio passará a contar com 

equipamentos que aten-

dem aos padrões atuais, 

melhorando a experiência 

dos ouvintes e permitindo 

a expansão da programa-

ção. A emissora produz 

conteúdos culturais e in-

formativos voltados ao 

público local. A iniciativa 

integra o programa de 

fomento à comunicação 

pública do GDF e, com 

isso, espera-se que a rádio 

alcance uma audiência 

ampla e diversificada.

O Hospital Estadual Dr. Al-

berto Rassi (HGG), em Goi-

ânia (GO), inaugurou a pri-

meira etapa das obras de 

revitalização, com um in-

vestimento de R$ 7 milhões. 

As melhorias incluem a re-

forma do Ambulatório de 

Medicina Avançada (AMA), 

novas alas de internação, 

Agência Transfusional e a 

Ala de Cuidados Paliativos.

A receita de Strogono-

ff Nutritivo, criada pela 

merendeira Leonice José, 

venceu a primeira edição 

do Concurso Sabores da 

Escola, promovido pelo 

Governo de Goiás. Como 

prêmio, Leonice recebeu 

uma Smart TV de 65 pole-

gadas e uma viagem para 

Caldas Novas, com todas 

as despesas pagas.

A Secretaria de Estado de 

Meio Ambiente (Sema) 

oferece capacitação em 

Poconé (MT) no dia (12) 

sobre autorizações e li-

cenciamentos na Bacia 

do Alto Paraguai. O curso, 

voltado para profissionais 
de restauração campestre 

e controle do fogo, tem 

inscrições com doação de 

itens para bebês.

A 8ª edição do programa 

Agro é Social será encerra-

da nesta sexta-feira (08), em 

Porangatu (GO). A Emater 

Goiás entregará 523 cartões 

do Crédito Social, totalizan-

do R$ 2,6 milhões em be-

nefícios. O evento marca a 

conclusão dos cursos pro-

fissionalizantes oferecidos a 
538 alunos da região.

A Secretaria de Justiça e 

Cidadania do Distrito Fe-

deral abriu inscrições para 

o Casamento Comunitário 

2025, que realizará cerimô-

nias em quatro datas: 23 

de março, 29 de julho, 31 de 

agosto e 7 de dezembro. No 

ano que vem, 600 casais 

poderão participar, com 150 

casais em cada evento.

A obra da ponte binacio-

nal da Rota Bioceânica, 

ligando Porto Murtinho 

(MS - Brasil) e Carmelo 

Peralta (Paraguai), está 

com 60% de conclusão 

e promete transformar a 

região. Com mais de 400 

trabalhadores, os viadutos 

estão prontos e os pilares 

sendo implantados. 

Desde terça-feira (5), está 

em vigor em Mato Grosso 

do Sul a Operação Pira-

cema 2024/2025, a maior 

ação de fiscalização para 
coibir a pesca ilegal duran-

te o período de defeso dos 

peixes. A operação mobiliza 

320 policiais militares am-

bientais, 70 fiscais do Ima-

sul e 120 policiais da PMR 

(Polícia Militar Rural).

O multiartista cigano Alu-

ízio de Azevedo, conheci-

do como Calon, participa 

da Exposição Artes Mino-

rias e Direitos Humanos, 

em Genebra, Suíça, desde 

quarta-feira (6). Ele apre-

sentará o curta-metra-

gem Caminhos Ciganos, 

viabilizado com recursos 

do edital de Audiovisual 

da Secel-MT.

A partir de 2025, o progra-

ma DF Acessível será am-

pliado para oferecer trans-

porte gratuito a pacientes 

com doença renal crônica 

que fazem hemodiálise. 

Com 56 novos veículos 

adaptados e investimento 

de R$ 180 milhões, a ini-

ciativa atenderá mais de 

350 pessoas na região do 

Distrito Federal.

A prefeita de Campo Gran-

de, Adriane Lopes (PP), 

inaugurou, em 5/11, o se-

gundo de 25 playgrounds 

acessíveis, em parceria 

com o Ministério Público 

do Trabalho de MS. Loca-

lizado no Jardim Tarumã, 

o espaço é adaptado para 

promover a inclusão de 

todas as crianças.

Acacio Pinheiro/Agência Brasília

Projeto busca fortalecer comunicação pública do DF

GDF investe na modernização 
da Rádio Cultura  

Lei orçamentaria para 2025 
é apresentada na CLDF

 

Por: Thamiris de Azevedo

Em audiência pública da 
Comissão de Economia, Or-
çamento e Finanças (CEOF), 
na Câmara Legislativa do Dis-
trito Federal (CLDF), de ter-
ça-feira (6), foi apresentado 
pelo secretário executivo de 
finanças da Secretaria de Eco-
nomia, Thiago Conde, o Plano 
de Lei Orçamentária (PLOA) 
para 2025. Segundo a Pasta, 
serão R$ 41.600.640.122 do 
Tesouro Distrital e mais R$ 

25.078.223.161 do Fundo 
Constitucional a serem repas-
sados pela União.

No documento, o valor da 
pretensão orçamentaria é de 
R$ 5,5 bilhões a mais do que 
o ano passado, totalizando R$ 
66.678.863.283.

O ofício ainda tramita 
como o Projeto de Lei nº 1294 
de 2024 e não foi oficialmente 
sancionada pelo governador 
Ibaneis Rocha (MDB).

Arrecadação

O secretário executivo da 
Pasta demonstra que pretende-
-se arrecadar R$ 27,7 bilhões de 
impostos.

Lideram a pretensão de va-
lores o Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) com o valor de R$ 
11,434 bilhões, quase metade, 
o Imposto de Renda com 4,500 
bilhões e o Imposto sobre Ser-
viços (ISS) onde a estimativa é 
de R$3,430 bilhões.

Tesouro do DF

Foi destacado o valor de R$ 
14,512 bilhões para saúde e R$ 
14,460 bilhões para educação. 
O valor equivale a aproxima-
damente 69,65% do Cofre Pú-
blico da Capital. Segundo o se-
cretário Thiago Conde, o valor 
é 15% superior ao ano passado.

Fundo Constitucional
Do total de R$ 

25.078.223.161 bilhões a se-
rem destinados pela União, R$ 
11,495 bilhões são para a segu-
rança pública do Distrito Fede-
ral, R$ 8,135 para saúde e R$ 
5,447 para educação.

Os dados apresentados afir-
mam ser 7,76% a mais que no 
ano passado.

Passe Livre 
O valor referente ao Passe 

Livre Estudantil passou a aden-
trar a categoria de Educação e 
foi debate durante a sessão ple-
nária. O distrital e presidente 
da CEOF, Eduardo Pedrosa 
(União Brasil), disse que en-
viou o questionamento para a 
Secretaria de Estado e Educa-
ção (SES-DF).

O Correio da Manhã en-
trou em contato com o deputa-
do que, até o fechamento desta 
reportagem, não tinha obtido 
respostas da SES.

Projeto aponta mais de 66 bilhões para a gestão de 2025
Carlos Gandra/CLDF

Parlamentares questionaram Passe Livre Estudantil estar no orçamento da Educação


